
Concours d’éloquence 

Doit-on envier les fous ? 

 

 

 Sommes nous tous déjà morts de l’intérieur ? Certains considèrent que la folie 

nous mène tout droit vers une mort intérieure mais si… au contraire… la folie était en 

réalité ce qui nous permet de rester en vie et de donner un sens à celle-ci . Combien 

de personnes gravitent autour de nous tout en subissant leur quotidien. Prenons un 

exemple parmi tant d’autres, au hasard mon père, il se lève tous les matins, il se 

persuade qu’il a un métier formidable, qu’il sert à la société, à sa famille, qu’il a des 

amis sur qui compter, un chien affectueux, une maîtresse belle et beaucoup plus 

jeune, mais si on y regarde de plus près… il se contente de sourire, afin de convaincre 

les autres, à défaut de lui-même, que sa petite flamme intérieure est toujours là, 

vacillante et pas juste éteinte.  

Je pense qu’en réalité laisser notre folie parler est la clé qui nous ouvrira les 

portes du bonheur, de l’épanouissement, de la confiance en soi, ou encore du succès. 

Car oui plus l’on est heureux, bien dans son corps et dans ça vie et plus on attirera le 

positif et donc de grandes opportunités et tous ce qu’elles peuvent offrir. On dit 

souvent que les fous sont les personnes qui sont le plus elles mêmes et il y a une bonne 

raison à cela. Les fous n’ont pas froid aux yeux, ils vont donc tester, expérimenter, 

essayer, découvrir tout un tas de choses qui vont ensuite leur permettre d’apprendre 

à se connaître réellement. La folie est chez beaucoup de personnes mais elle peut être 

passagère ou perpétuelle, clairsemée ou  intense, intime ou impersonnelle, raisonnée 

ou grandiose ! La société  pointe du doigt et désigne des personnes comme étant folles 

au seul prétexte fallacieux qu’elles sont anormales, déraisonnables ou bizarres. Mais 

cela ne retranscrirait-il pas en réalité la peur que les gens on fasse à quelqu’un qui ne 

rentre pas dans le carcan de la norme inculquée depuis l’enfance ?« La folie est un mot 

passe-partout utilisée pour qualifier quelque chose qu’on ne comprend pas »  a dit 

Patrik Sénécal 

Les fous sont en phase avec eux mêmes car ils sont honnêtes et ils sont dans le vrai. 

Ils vont, ils courent, ils volent, ils agissent a  contrario de la plupart des gens qui 

préfèrent se tapir dans le mensonge ou l’ignorance pour se protéger toute leur vie car 

on ne leur à jamais appris à vivre la vrai Vie.   

Avez-vous déjà vu le fou rire ? Il est traversé, chamboulé, secoué par un rire qui le 

prend aux tripes car ce rire là il vient de loin et est tout ce qu’il y a de plus pure. Les 

rires comme ceux-là sont rares car réellement sincères. 

On dit que les fous sont dénués de toute raison mais si au contraire il existait une 

raison qui leur est propre ? 
♫ Les gens normaux se sentent bien dans la machine 

Grand-mère n'y a jamais trouvé sa place (her place) 

Elle marchait nue en criant des mots magiques 

Ils disent qu'elle était folle, sans blague 

C'est beau la folie (she crazy) 

Beau la folie (she crazy) 

Beau la folie (she crazy) 

Beau la folie (she crazy) 
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Beau la folie (she crazy) 

Beau la folie (she crazy) 

Ma grand-mère était folle, sans blague ♫ 

C’est Beau la folie…. C’est c’est beauu bo laaa la foliie.. folie Beau la folie ?  

 C’est vrai que c’est beau... Après tout ces gens qui sautent du haut d’une falaise, ceux 

qui marchent sur la lune, ceux qui pensent encore que la Terre est plate, ceux qui 

passent leur vie à étudier l’évolution de la reproduction des mouches albinos à 

Madagascar, ces femmes qui acceptent de faire des enfants tout en sachant tous les 

changement physiques et psychologiques que cela entraîne, ceux qui réfléchissent à la 

question cruciale « mais pourquoi diable Marcel Proust utilise-t-il des périodes 

syntaxiques aussi complexes ? », ou encore « c’est la poule ou l’œuf qui est arrivé en 

premier sur Terre ?». Cela ne vous fait-il pas rêver, avoir l’esprit ailleurs, être dans 

les nuages... parce que moi si vous saviez à quel point! En revanche, ceux qui disent 

« vivre chaque jour comme si c’était le dernier, carpe diem, hashtag one life, hashtag 

anti système, » entre nous c’est pas ça qui va payer les factures ! Evidemment, si ça 

ne tenais qu’à moi je serais déjà a Cor-FOU, ou Ed-Fou, voire Che Fou (c’est en Chine ! 

(clin d’œil))… entrain de siroter la boisson des fous, l’absinthe baudelairienne…  mais 

bon que vous voulez-vous, l’inflation est passé par là. 

Du fou, euh, du coup, je trouve mon échappatoire ailleurs… dans une passion secrète 

et inavouable… comme je vois que nous sommes désormais en confiance, voire en 

intimité, je ne résiste pas au plaisir de vous parler du morus bassanus, ce sulidé qui se 

nourrit de céphalopodes… C’est un indigène, il vit dans l’atlantique nord, oui, c’est loin, 

trop loin pour moi. Oh vous verriez son plumage blanc éclatant, sa tête,  son cou jaune 

pâle, ses yeux gris clair cerclés d’un bleu électrique… JE SUIS TOTALEMENT FOLLE 

AMOUREUSE DE TOI… mon fou de bassan !  

Pardonnez mon émotion, je m’égare… je vois bien que vous me regardez étrangement, 

vous vous dites que moi au aussi j’ai été bercés trop près du mur, que je suis barjot, 

déjanté, taré, anormal, dérangé, toqué, insensé, sonné, obscène, frappadingue, 

détraqué, cinglé, bizarre, névrosé, psychotique,déséquilibré, inconsciente,  

énergumène, perdu, fada, dingo,maboul, FOLLE.. 

Eh bien oui, je l’avoue, je l’assume, je le crie,  je suis folle, je suis. 
  

  « le fou c’est celui qui voit les problèmes mais qui danse ». (Danse ? Danse...Danse ! 
D’ailleurs n’oubliez pas notre spectacle de fin d’année qui se déroulera au théâtre Edwige Feuillère le 6 

juin  à 20h ! Caro si tu passe par là;)  C’est un peu comme si le fou posait ses mains sur ses 

yeux sans jamais les retirer de sorte à ce qu’il ne soit pas confronter à la réalité. On 

pourrait facilement penser que dans nos tête tout ne doit être qu’insouciance et 

légèreté. Léger, léger comme des plumes, plumes qui s’accumulent au cours de 

l’existence et qui font que chaque points négatifs paraît futile. Insouciance, cette 

insouciance synonyme d’enfance, enfance qui offre une âme d’une puissance et d’une 

sincérité inégalable. 

  « Le bonheur est parfois caché dans l'inconnu » disait Victor Hugo. C’est sans 

doute pour ça que nous, les fous fonceront toujours tête baisser, ce qui peut être 

déraisonné dans un sens, mais  toujours dans l’objectif de cueillir le bonheur et de le 



ramener dans notre for intérieur. A la seule certitude qu’un jour nous serons heureux, 

nous pouvons vivre de rien pendant parfois plusieurs années jusqu’à atteindre le point 

culminant de notre quête, quête qui prend tout son sens grâce à cette folie. 

  Doit-on envier les fous ? le terme envier n’est pas le bon… pourquoi envier 

quelque chose que l’on peut acquérir simplement en changeant notre vision de la vie et 

notre façon de la vivre ? Henri Michaux a dit: « Qui cache son fou, meurt sans voix » 

alors à tous les frileux de la réalité, aux timides qui ont peur de déclarer leur 

flammes, aux Homo habilis qui ne veulent pas sortir de leur caverne, aux vaporeux qui 

ont peur de l’inconnu, à ceux un peu trop terre à terre, aux Homo sapiens sans 

ambition : dites oui à la folie et laissez la entrer dans votre Vie, Laisser la venir cette 

folie qui vous bouffe, qui vous ronge, qui vous démange, qui vous transporte, vous fait 

vibrer et vous rend vibrant, vous propulse, vous éjecte, vous catapulte ! Des regrets 

vous en aurez mais des remords jamais ! C’est la folie qui fait notre essence et c’est 

elle qui fait notre puissance : lions nous et devenons, ensemble, fous à lier !   
 

 

 

 

 « Les folies sont les seules choses qu’on ne regrettent jamais » disait Oscar Wilde. 


